



2. außerordentliche Sitzung des ASTA der XIX. Legislatur

Der Vorsitzende des Allgemeinen Studentischen Ausschusses der Europa-Universität Viadrina beruft hiermit gemäß §5 III GO-ASTA den ASTA der XIX. Legislatur zur Sitzung ein.

Zeit: Donnerstag, den 17.06.2010, 14:00 Uhr c.t.

Ort: ASTA-Büro, Paul-Feldner-Straße 9

Anwesend:

Tim Berthold, Pauline Vorjohann, Jan Henner, Bernadette Sckeyde, Dan Krumnow, Julien Tirre

Entschuldigt fehlend:

Dimitri Dukarski, Arkadi Broitmann, Dominika Komorowska, Mohamed Sarhan

Gäste:

Patrick Hankel (StuPa-Präsident)

Die folgende Tagesordnung ist vorgesehen.

1. Eröffnung

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

1.3 Abstimmung über die Tagesordnung

1.4 Ggf. Abstimmung Protokolle vorangegangener Sitzungen

2. Fragen und Anmerkungen der Studierenden

3. Projektanträge

4. Aktuelles vom Sommerfest

5. Berichte aus den Referaten

5.1. Finanzen

5.2. Öffentliches

5.3. ADV

5.4. Soziales

5.5. Hochschulpolitik

5.6. Internationales

5.7. Kultur

5.8. Haupt

5.9. Sport

5.10. Nachhaltigkeit

6. Sonstiges

1. Eröffnung

Dan eröffnet als Vorsitzender die Sitzung um 14:25 Uhr.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit wird mit 5 von 9 anwesenden Referenten festgestellt.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Jan wird das Schreiben des Protokolls übernehmen.

1.3 Abstimmung über die Tagesordnung

Die Abstimmung wird wie geplant durchgeführt.

1.4 Protokolle vergangener Sitzungen

Es wird eine 7-Tages-Frist gesetzt, in der alle Protokolle fertigzustellen sind. Abstimmung wird im Umlaufverfahren erfolgen mit Frist zum 29.06.2010, 24 Uhr.

3. Fragen und Anmerkungen der Studierenden

- keine -

4. Projektanträge

Der Antrag der Interstudis *AGM in Istanbul* wird diskutiert. Er sei eher als Initiativantrag einzuordnen und daher eher zurückzuweisen. Nach kurzer Diskussion stellt Tim folgenden Antrag: „AGM soll mit 30 € gefördert werden.“ Der Antrag wird mit 2/2/1 abgelehnt.

Der Filmworkshop *Szenenauflösung* wird nicht bearbeitet, da der Antragsteller nicht anwesend ist.

Es wird darüber beratschlagt, dass der Projektfördertopf sich dem Ende neigt und dass in diesem Jahr die Ersti-Fahrten nach folgender Maßgabe gefördert werden sollen: Um zu fördern, dass die Studenten aller Fakultäten die gleiche Chance auf einen Platz bei einer Ersti-Fahrt haben, werden in diesem Jahr der auf einen engen Kreis beschränkte IBA-Trip nicht gefördert und dafür die allstudentischen Fahrten mehr. Jan wird die Initiativen darüber informieren, zeitnah den Antrag zu stellen und diese Regelung bekanntzumachen.

Der Projektantrag „Lesung des Autors Thomas Fuchs zu seinem Buch ‚Grenzverkehr‘“ weist Mängel im Finanzplan auf. Auch ist wiederholt niemand vom Projekt anwesend und der Antrag über 300 Euro wird mit 0/3/2 Stimmen abgelehnt.

Das Projekt „Flyer für Bildungsangebot Datenschutz, Datensicherheit“ wird besprochen. Tim merkt an, dass es sich um

eine gute Sache handelt, inhaltlich jedoch das hochschulpolitische Mandat überschritten wird. Der Antrag enthält einen Eigenanteil von 0 Euro und widerspricht somit den Richtlinien. Dan stellt den Antrag, das Projekt nicht zu fördern, was mit 5/0/0 angenommen wird.

4. Wiederholung der Vollversammlung

Tim stellt fest, dass die Vollversammlung nicht beschlussfähig war und dass eine Wiederholung innerhalb eines Monats einberufen werden muss. Spätester Termin ist der 6. Juli 2010 mit einer Ladungsfrist von 10 Vorlesungstagen.

Themen sollen sein Nicht-Erstattung des Semestertickets unter Sammelklage mit Cottbus. Pauline und Bernadette wenden dazu ein, dass ein Freifahrmonat als Ziel unrealistisch ist, dass die Viadrina-Studenten für ganz Berlin-Brandenburg weniger Semesterticketgebühren zahlen als die Berliner Studenten nur für Bereich ABC und dass bald wieder Verhandlungen mit den Verkehrsbetrieben über die Höhe des Tickets anstehen. Es wird besprochen, dass Pauline auf der Vollversammlung Infos zu unseren Aktivitäten zur Erstattung-Forderung gibt und dass wir uns auf das Ziel ausrichten, aufgrund der Ausfälle zu fordern, dass in der nächsten Verhandlungsrunde der Beitrag zum Semesterticket nicht erhöht wird.

Tim stellt den Antrag folgendes zu beschließen: *„Aufgrund der Ausfälle im VBB die waren und sind, setzen wir uns ein für ein einmaliges Aussetzen der Gebührenerhöhung bei den nächsten Vertragsverhandlungen, da wir Klagen gegen den Verkehrsverbund für unzumutbar halten.“* Angenommen mit 4/0/1.

Im weiteren Verlauf wird besprochen, ob wir bereits zu diesem Termin unsere Rechenschaftsberichte abgeben möchten. Inhaltliches klären wir noch in der Folge.

Tim stellt den Antrag folgendes zu beschließen: *„Am 6.7.2010, zum Halbfinalspiel der WM, findet die Vollversammlung mit Einlass zwischen 19 und 19:15 Uhr statt.“* Angenommen mit 3/2/0.

Die Aushänge zur Vollversammlung erfolgen bis zum 22.06.2010. Die Referenten sind angehalten sich bis zur nächsten Sitzung auf die Vollversammlung vorzubereiten.

5. Sommerfest

Aufgaben werden aufgeteilt für das heutige Aufhängen von Werbeträgern und Briefen an die Anwohner.

Um 15:55 Uhr treffen Dimitri Dukarski und Arkadi Broitmann sowie Mario Fenghali auf der Sitzung ein.

6. Berichte

6.1. Finanzen

Bernadette hat sich u.a. um weitere Attraktionen fürs Sommerfest gekümmert.

6.2. Öffentliches

Arkadi plant den AStA-Newsletter abschließend in Betrieb zu nehmen und der Flyer zum AStA-Uni-Sommerfest soll darüber verschickt werden.

Um 16:10 Uhr verlassen Dimitri Dukarski und Arkadi Broitmann sowie Mario Fenghali die Sitzung.

6.3. ADV

- nicht anwesend –

6.4. Soziales

Pauline hat u.a. Anträge zum Semesterticketzuschuss bearbeitet und teilt mit, dass die Anträge kulant behandelt werden, da ausreichende Mittel zur Verfügung stehen.

6.5. Hochschulpolitik

Tim hat u.a. die Vollversammlung vorbereitet und am 28.06. findet ein Treffen mit der Ministerin statt zum Thema Unterfinanzierung und der Rolle der Sprachen an der Viadrina. Tim fängt an Werbung zu machen für das Hochschulpolitik-Referat.

Es wird darüber beratschlagt, ob alle Referenten sich gemeinsam in einer Mittagspause im GD einfinden werden um neue Referenten für die neue Legislatur zu werben.

6.6. Internationales

- nicht anwesend –

6.7. Kultur

- nicht anwesend –

6.8. Hauptreferat

Jan spricht an, dass der Haushaltsposten für die AStA-Shop-Mitarbeiter-Löhne zu knapp bemessen wurde, sodass eine Überschreitung des Postens abzusehen ist. Bernadette stellt fest, dass ein Nachtragshaushalt notwendig sein wird.

U.a. hat sich Jan mit Bernadette und Gabi um die Bearbeitung der Initiativanträge gekümmert – die entsprechende StuPa-Sitzung fand schon statt. Der Computer im AStAshop wurde aufgrund Defekts ausgetauscht. Die Technik macht noch Schwierigkeiten, insbesondere kommt Herr Ermling leider nicht seiner Zusage nach, ein Netzkabel zum Shop zu verlegen. Derzeit wird ein privates Kabel verwendet.

6.9. Sportreferat

Julien und Dan berichten, dass die Oder seit drei Wochen gesperrt ist und zusammen mit den Trainern des USC beschlossen wurde, dass die studentische Ruderregatta unter diesen Bedingungen nicht stattfinden kann. Das Projekt wird jedoch über den Termin 2.7.2010 hinaus fortgeführt, damit ein ordentlicher Abschluss noch erfolgen kann.

Die AStA-Cups verliefen alle zur Zufriedenheit und Aushänge werden angebracht für die Anmeldungen beim USC, u.a. zum SoccerCage-Spiel beim Sommerfest.

Ansonsten sind täglich Vorbereitungen fürs Sommerfest getätigt worden.

Tim erklärt sich bereit, Infos zum Sommerfest an die MOZ und WMZ herauszugeben.

7.10. Nachhaltigkeit
- nicht anwesend –

8. Sonstiges

Der Fax-Service des AStA wurde seit Beginn der Legislatur durch einen Beschluss geregelt, wonach der anwesende Referierende entscheiden kann, ob Faxen möglich ist. Es hat sich gezeigt, dass es zu Störungen im Sprechstundenablauf kommt, wobei in der Gesamtzahl nur sehr wenige Studenten den Dienst in Anspruch nehmen. Es wird beschlossen, die Faxdienstleistungen gegen Entgelt einzustellen, die Fachschaftsräte und gewählten Gremien können das Faxangebot aber weiterhin kostenfrei nutzen. Beschluss mit 5/0/0 angenommen.

Die Sitzung wird um 16:20 Uhr geschlossen

Dan Krumnow
Vorsitz
Sitzungsleitung

Jan Henner
Hauptreferat
Protokollführender